

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Números (Uno)..... 2 cuartos
sueltos (25)..... 4 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Solo en Madrid.
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

NUM. 938 DE LA NOCHE, MADRID.—MARTES 9 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS. DESENGANO, NUM. 1

EDICION DE LA TARDE.

La exhortacion del arzobispo de Cuba señor Claret, objeto de los comentarios de *El Clamor* y de la interpelacion del Sr. Figueroa, empieza con una oracion a la Virgen, a la que siguen grabados en que se manifiestan las penas que sufren los ricos avaros en el otro mundo y una escitacion al pueblo para que observe una conducta morigerada, escrita en términos comprensibles para la muchedumbre, y en la que pintó con colores un tanto fuertes las penas del infierno.

En la iglesia de religiosas mercenarias de D. Juan de Alarcon, calle de Valverde, principiará mañana la solemne novena anual a la Beata Maria Ana de Jesus, que consagra su ilustre archicofradia. Asistirá diariamente por mañana y tarde una lucida orquesta a cargo del maestro de música D. Victoriano Daroc.

La sociedad hahnemanniana matritense celebra session pública inaugural, el día 10 de abril, a las dos de la tarde, en el salon del Conservatorio de música y declamacion, entrada por la calle de Felipe V, para solemnizar el aniversario del natalicio de Hahnemann. Leerá el discurso de inauguracion el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Joaquin Hysern.

Se ha mandado por real orden establecer en las líneas férreas de Isabel II y del Norte, hilos telegráficos que se pondrán al servicio del público en las provincias de Valladolid, Palencia y Santander.

Muchos españoles y mejicanos se embarcaban a las últimas fechas en Veracruz para Europa huyendo de la profunda anarquía en que arde aquella desmoralizada república.

La *Epoca* afirma, como lo ha hecho LA CORRESPONDENCIA, que no es cierto que sirva de base al empréstito de 80 millones que piensa realizar el ayuntamiento de esta corte, el recargo de los artículos de primera necesidad y de general consumo.

Anteanoche, despues de celebrado en el real sitio de Aranjuez el Consejo de ministros presidido por S. M., el señor duque de Tetuan y sus compañeros de gabinete, así como el marqués de Guad-el-Jelú, comandante general del sitio, tuvieron la alta honra de sentarse a la mesa con SS. MM.

La real familia hace en el sitio una verdadera vida campestre. El domingo a las cinco y media, iba con direccion a la calle de las Rosas una interesante cabalgata, de que formaban parte todos los augustos hijos de SS. MM. El príncipe de Asturias abría la marcha, acompañado del marqués de Alcañices, y le seguían la infanta doña Isabel y la nodriza que llevaba en sus brazos a la infanta doña Concepcion. Ocho palafreneros marchaban a uno y otro lado de SS. AA. Poco despues cruzaba la reina a pie la calle del Gobernador, acompañada de la marquesa de Malpica y seguida a distancia por un caballero. S. M., a quien se conoce ya mucho su estado interesante, parecía ir al encuentro de sus augustos y queridos hijos.

Aunque el gobierno mejicano ha hecho fundir toda la plata de las iglesias, con inclusion de los vasos sagrados de la catedral (solo han dejado en ella tres cálices) y de los conventos de religiosos de ambos sexos, no cuenta con dinero, siendo la escasez semejante a la de Miramon antes de la ocupacion de los consabidos fondos.

Estaban pronunciados a la fecha de las últimas noticias de Méjico, Marqués y Mejía, en la sierra de Querétaro; Zuloaga y Vicario, en el Sur; Rodríguez y Trajeque en el estado de Puebla, y otros en diversos rumbos.

La ciudad de Méjico se halla en una situacion horrible. Las señoras están retraídas en sus casas, porque a cualquiera hora del día tienen lugar en las calles escenas repugnantes a la moral, por la amplia libertad que gozan los muchos *Blusas* que sin ocupacion conocida se pasean impunemente; en el paseo ya no concurren coches de particulares ni aun los dias festivos; los teatros se cerraron por la falta de concurrencia; desde que anochece, pocas personas decentes transitan por la ciudad, y desgraciado del que le verifique, porque saliendo bien le robarán, y si intenta de-

fenderse será victima, por el mismo hecho de defenderse han sido asesinadas en varias noches once personas.

El valor de las mercancías esportadas por el puerto de Santander en los años desde 1853 a 1858 inclusive, ascendió a 640.300.000 rs, y el de las inportadas en igual periodo a 878.500.000 rs. Los buques que entraron en el mismo tiempo pertenecientes a las diferentes marinas mercantes del globo fueron 15.368 con 893.29 toneladas.

El viernes por la tarde salió de Alicante toda la fuerza franca del servicio del regimiento infantería de Granada con objeto de ejercitarse en tirar al blanco. Colocado este a distancia de 100 metros, fueron disparando sucesivamente los sargentos, cabos y soldados, resultando en blanco 17 tiros de 97 dirigidos. Seguidamente se alargó la distancia hasta 125 metros y de los 28 disparos hechos, cuatro dieron en blanco. May que advertir que el día referido fué el primero que la tropa practicó aquel ejercicio.

Escriben de París que a pesar de no haber recibido aun el general Almonte sus cartas de retiro, sino solo el oficio que se le destituyó, se ha apresurado a llamar al individuo nombrado por Juárez para entregarle los archivos de la legacion, y a pedir al emperador una audiencia de despedida. Sin duda el general Almonte no habrá querido aparecer un momento mas como ministro de Méjico en París desde el instante que llegó a su conocimiento el atentado cometido con las hermanas de la Caridad y las enérgicas reclamaciones del ministro de Francia con este motivo.

Las correspondencias de París y Lóndres muestran mas enconadas que nunca a Inglaterra y a Francia. La ceremonia de la traslacion de las cenizas de Napoleon I y la carta del príncipe Murat, aunque desaprobada mas tarde por el emperador que pudo sin embargo impedir su publicacion y que no lo hizo, han provocado una explosion de ataques terribles de la prensa inglesa.

Anoche hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 6.
El Sr. Bacca interpelará en el Senado el martes al conde de Cavour acerca de la unidad italiana.
El texto de la proposicion aprobada últimamente en las Cámaras es como sigue: «La Cámara considerando las explicaciones dadas por el ministerio relativamente a la exacta observancia de las leyes y temiendo la confianza de que el gobierno tomará las medidas mas a propósito para acelerar la unificacion administrativa de las provincias napolitanas y sicilianas insistiendo además en la publicacion inmediata de las prometidas por el gabinete respecto a la seguridad pública y a las obras públicas, pasa a la orden del día.»

A ULTIMA HORA hemos recibido tambien esta madrugada el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

París 8 por la noche.
Un despacho fechado ayer en Nápoles dice que corrian rumores en la ciudad de haber entrado en ella el general Bosco, quien debía tomar la direccion del movimiento reaccionario. La conspiracion tenia ramificaciones muy estensas, habiendo establecido en varias provincias y siendo reprimida en muchas de ellas. Muchos oficiales afectos a la familia de los Borbones, y muchos sacerdotes han sido presos, y se han descubierto varios depósitos de armas.

EDICION DEL MEDIODIA.

La *Gaceta* no contiene hoy ninguna disposicion de interes general.

No habiendo tomado posesion D. José Vila de los arriendos de los portazgos de Paredes, Reboloso y Quintanilla de Escalada, que le fueron adjudicados en 30 de enero último, S. M. la Reina se ha dignado resolver, que con arreglo a la condicion 5.ª del pliego de las generales de 20 de enero de 1854, se rescindan dichos contratos, y se adjudiquen al Estado las cantidades depositadas en garantia de su cumplimiento.

Ha fallecido el teniente de navio D. Emilio Cróquer.

La direccion general de agricultura ha señalado los dias 10 y 20 de cada mes, a las siete de la mañana, para el reconoci-

miento de los caballos padros que deseen enajenarse para los depósitos del Estado.

Las juntas generales de ganaderos del reino, en cumplimiento de las leyes y del reglamento orgánico de la asociacion, se celebrarán el presente año en esta corte en la casa de la asociacion, calle de las Huertas, núm. 30, dando principio el día 25 del corriente abril, a las diez y media de la mañana, y serán presididas, en virtud de real nombramiento, por el Excmo. señor marqués de Perales del Río y de Tolosa, individuo nato y ordinario del real consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Ha indicado un periódico que al concederse a los segundos comandantes de infantería el derecho a retiro de primeros, iban estos a obtener igual beneficio declarándose tenientes coronados, en atencion a que se hallan en su carrera tan perjudicados como aquellos. A lo cual contesta otro periódico que el proyecto presentado en el Senado por el gobierno, solo hace referencia de los segundos comandantes al tratar de mejorar sus derechos pasivos, y que segun sus noticias, no tiene fundamento alguno la especie de que dicha gracia se aplique a los primeros comandantes como ha querido suponerse.

Hace mas de un mes están formadas las listas de los inutilizados en la guerra de Africa, y en el momento de que la junta oficial de donativos reciba el traslado del acuerdo con la real orden, pasarán a la junta de Madrid.

Dice *Las Novedades*, explicando el silencio del Sr. Rios Rosas, que, segun lo que algunos aseguraron ayer en el Congreso, este señor teniendo entendido que el señor Yañez Rivadeneira debía promover una discusion acerca de la causa que se le ha formado, no quería que se mezclase este debate con el que él pensaba provocar.

En Ceuta han enarecido bastante los artículos de primera necesidad, y no contentos con esto los vendedores tratan de escatimar en el peso; por cuya razon vigilaba la municipalidad los mercados diariamente imponiendo multas a los que incurren en falta.

Ha terminado por completo la extraccion de frutos del pais por el puerto de Málaga, quedando por consiguiente reducido el movimiento mercantil al comercio de cabotaje, hasta el mes de agosto en que empezará de nuevo el tráfico de la vendaje.

Siguen construyéndose las fuentes en Villanueva y Geltrú, y haciéndose todas las obras necesarias y definitivas para el reparto de las nuevas aguas de que ya está surtida la poblacion.

En Castropol (Asturias) se trata de construir por un capitalista de la misma poblacion una gran fabrica de papel, aprovechando como fuerza motriz el agua del Suarón, para lo que ha pedido a la superioridad el competente permiso.

Está ya concluido el monumento dedicado a conmemorar la visita hecha por la Reina de España a la universidad literaria cuando su estancia en Oviedo. Un busto de S. M. vaciado en bronce, ha sido colocado encima, con lo cual queda la obra reparada.

La sociedad de emulacion y fomento de Sevilla ha dirigido una invitacion a todas las corporaciones y personas notables para que contribuyan con sus donativos a reunir las sumas necesarias a fin de distribuir premios a la virtud.

Una carta de París dice a *La Epoca*, que no debe extrañarse que de los dos lados del Estrecho se preparen a una lucha gigantesca y desesperada, siendo sintoma del espíritu público en Francia los artículos notables del *Diario de los debates*, recientemente publicados, sobre los armamentos de la Gran Bretaña, artículos que se dicen inspirados en el mismo gabinete imperial. La prensa inglesa se complace en elogiar a la familia de Orleans, cosa que irrita a los imperialistas franceses.

La fecha de rey de Italia que acaba de adoptar Victor Manuel.

Escriben de Alejandria de Egipto, con fecha 19 de marzo, haciendo grandes elogios de la prodigiosa actividad que despliega en las obras de apertura del canal de Suez, M. Fernando de Lesseps, quien dice la carta que no para un momento, y siempre se halla en el punto donde su presencia puede ser útil, tan pronto en el Cairo, como en Alejandria, en el Ouadec, en el terreno d'El-Guir, ó en Port-Said. La misma correspondencia cree poder afirmar, que M. de Lesseps partirá para Francia el 18 de abril, a fin de presentarse a la asamblea general, y darle cuenta, así de sus actos, como del estado de la empresa que con tan constante abnegacion prosigue.

Paréceme, y por ello merece elogio el señor ministro de Fomento, que como consecuencia de la visita girada por la comision nombrada al efecto a la seccion de restauracion del Museo artistico de esta corte, se van a sacar a oposicion algunas plazas de restauradores, a fin de que, ocupadas estas por los que resulten mas aptos, sean una garantia para la conservacion de las preciosidades artísticas que encierra aquel magnífico establecimiento.

El general Goyen obsequio hace pocos dias en el Monte-Sacro, en las inmediaciones de Roma, al rey de Nápoles con un simulacro de artillería que consistió en la defensa y la toma de un campamento. El rey que quedó muy complacido de la artillería francesa asistió al simulacro a caballo, vestido de paisano y acompañado solo de uno de sus ayudantes.

En diversas corrientes del departamento de los Bajos Alpes se han sembrado 740.000 huevos de *fera*, uno de los pescados mas sabrosos que se erian en los lagos de Suiza. La *fera* pertenece a la especie del salmón.

En las cercanías de Bayona se ahorcó al primer día de Pascua un campesino a consecuencia del disgusto que le causó el haber partido su mujer una niña que era la cuarta de las que había dado a luz.

Dice un periódico, que anteanoche atropelló un coche a un pobre anciano en la calle de Preciados, quebrándole las dos piernas y los dedos de una mano. Anoche cayó un tablón de una de las casas que están en construcion, y casi puede decirse que milagrosamente se salvó del golpe una señora.

Una carta de París dice que el príncipe Luciano Murat está furioso contra el príncipe Napoleon, al cual atribuye los ataques que *L'Opinion Nationale* dirigió a la candidatura maurista.

El Clamor Público dice hoy que en los comentarios con que acompañó a la exhortacion del padre Claret, no se atacaba a este, sino a los autores, del anónimo que le fue remitido a aquel periódico. *El Clamor* añade que los ministros del altar, los prelados que ejercen las altas funciones que desempeña el padre Claret, le inspiran siempre respeto.

Los periódicos de Sevilla abogan por la creacion de las casas de socorro, semejantes a las que existen en Madrid, y que tan benéficos recursos prestan a la humanidad.

El sábado llovió en Sevilla, siendo para los campos muy benéfico aquel riego.

Han sido declarados cesantes los administradores de correos de San Mateo y Segorbe en la provincia de Castellón.

Los individuos del cuerpo jurídico militar han sido completamente agenos, segun manifiesta un periódico, a la escitacion en pró de sus intereses, ha hecho odiosamente *El Contemporáneo* al gobierno sobre la situacion de los mismos; y añade que esperan sin impaciencia ni dudas el resultado del expediente, que para la justificacion de sus servicios y recompensas, se instruye por inactividad de su ilustrado jefe, el auditor general del referido ejército.

La escampavía *Gaditana*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la madrugada del 21 de marzo último, en los arrecifes de Punta-Carnero, una barquilla con seis bultos de tabaco; y la nombrada *Favosita*, del

mismo apostadero, aprehendió tambien en la noche del 1.º del actual en las aguas de la bahía de Algeciras, otra barquilla con quince bultos de tabaco.

Anoche continuó la discusion pendiente en el Ateneo científico y literario de esta corte, seccion de ciencias morales, haciendo uso de la palabra el Sr. Moreno Nieto, cuyo discurso estuvo a la altura de su merecida reputacion. El Sr. Moreno Nieto defendió a nuestra edad de los ataques que le dirigen los partidarios de cierta escuela, recordando al mismo tiempo los adelantos que la civilizacion moderna ha realizado en todas las esferas, en la política, en la económica, en la filosofía; el olvido, ó por mejor decir, la postracion del sentimiento moral y religioso, y la necesidad de levantar estos sentimientos en el espíritu del hombre.

El viernes por la noche, dice el *Telegrafo* de Barcelona, se agolpaba en las casas consistoriales un inmenso número de trabajadores, al objeto de cumplir con las prescripciones del bando encaminado a regularizar la estadística industrial. Con este motivo hubo algunos momentos de confusion que hicieron que viediera el señor alcalde corregidor, dirigiéndoles algunas palabras verdaderamente paternales, que fueron muy bien recibidas por nuestra honrada clase obrera. El señor corregidor oyó las quejas de los operarios, satisfaciendo a sus preguntas con una afabilidad digna de completo elogio.

En uno de los últimos dias se verificó un casamiento en una de las iglesias de Barcelona, y al salir de ella se sintió el novio algo indisputado, murmurando a las pocas horas.

Segun se desprende de la lista de donativos hechos por la diputacion de Barcelona a los heridos, inutilizados y familias de los voluntarios catalanes muertos en la guerra de Africa, fueron heridos en ella 139; muertos 51, y han quedado inutilizados 12.

El Sr. Permanyer es esperado por sus amigos en Madrid de mañana a pasado mañana.

Uno de estos dias debe precederse en las canteras de Monjuch, por la parte de San Beltran, al derrumbamiento por medio de barrenos de inmensas masas de piedra. Hace tiempo que se están preparando los trabajos por medio de galerias subterráneas, y el desplome, si es que se verifica simultáneamente, habrá de producir un grande efecto y ser un espectáculo sorprendente.

Cartas de Llanes hacen ver la necesidad de que se practique con la brevedad que el asunto requiere, el estudio del camino de Posada al rio de las Cabras. Una gran parte del desmonte está ya concluido, y faltan los puentes que se presupuestan en 20.000 rs., a pagar por los condejos de Llanes, Cabrales y Onís.

La *Andalucía*, periódico de Sevilla, se hace cargo de rumores que dicen circulan por aquella poblacion referentes a ciertos hechos que se suponen ocurridos y que se rozan directamente con la administracion de Consumos, y pregunta si es cierto, entre otros, el de haberse introducido en Sevilla muchas cajas de azúcar sin pagar los derechos de arancel; pregunta que, ó parezca encerrar una marcada intencion contra los dependientes del gobierno, ó una inocencia y candidez propia de un niño pregunton.

El príncipe de Carignan, lugar-teniente de Nápoles, constituyó el día 2 el nuevo gabinete en los siguientes términos: Silvio Spaventa, Interior y policia; Imbriani, Instruccion pública; Mancini, Justicia y negocios eclesiásticos; Francisco Sacchi, Hacienda y obras públicas. El coronel Pergamo habia sido puesto en libertad, y se decía que la misma suerte tendrían todos los presos por maratistas.

Un despacho de la frontera de Polonia, fecha del 5, dice: «Varsovia continúa en el mayor luto. Todos los teatros están cerrados. Anoche se reunieron sobre 3.000 personas en la plaza donde sucumbieron las victimas de los sucesos del mes de febrero. Allí se arrodillaron y se pusieron a recitar oraciones ante la imagen de la Virgen. La

muchedumbre se separó al grito de: ¡Hasta mas ver! La tropa que se hallaba en las inmediaciones no hizo intencion alguna.

La compañía general de crédito en España tenía en 31 de marzo último un capital activo de 505.936.677 reales 18 céntimos. La sociedad española mercantil, a industrial, 80.140.049 50. La sociedad general de crédito mobiliario español 563.143.712 42.

Segun anuncia Las Antillas parece que el sitio elegido para edificar el palacio de la exposicion hispano-americana es el conocido con el nombre del Salitre, situado al frente del portillo de Embajadores.

La minoria progresista declaró ayer, contestando a una pregunta del señor ministro de la Gobernacion, que si fuese poder no respetaria la legalidad existente. Después de esta manifestacion, como dijo el Sr. Posada Herrera, el adversario al poder de este partido no podría llevar al pizmas que a la dictadura o a la revolucion.

Ya se encuentra en Bilbao de regreso de un reciente viaje a Madrid el señor brigadier Lasca, comandante general de Vizcaya. El juez de primera instancia de Algeciras ha sido comisionado para que forme expediente gubernativo en el pueblo de los Burtos para comprobar la exactitud de las pérdidas alegadas por los vecinos que las sufrieron a causa de los últimos temporales, y que han de ser socorridos.

Caribaldi continúa enemistado con el conde de Cavour. Con motivo de haber dicho un periódico que había venido a Turin llamado por el presidente del Consejo, ha dirigido a un periódico la siguiente rotundidad: «Un periódico de Turin anuncia que he venido aquí llamado por el conde de Cavour. Esta noticia es completamente inexacta».

El célebre D. Elbordi Romano, que se dirige a Turin con objeto de tomar asiento en el Parlamento piemontés, se sintió enfermo en Génova y permanece allí. Garibaldi continuaba también enfermo.

Un periódico semi-oficial de Washington, ha publicado un artículo, que se considera emanado de uno de los ministros. Dice que se debe renunciar a toda represiion por la fuerza y reconocer la independencia de los Estados separatistas, si no es posible conseguir una conciliacion pacífica.

Los periódicos extranjeros adictos al principio, están furiosos con el manifiesto del príncipe Murat, a quien echan en cara que su padre, era un ocioso poseedor del Euzguedec.

Durante el mes de enero último, entraron en el puerto de Vigo 67 embarcaciones nacionales y ocho extranjeras, y salieron 69 de las primeras y once de las segundas.

La diputacion provincial de Barcelona ha acordado distribuir entre los inutilizados y familia de los muertos en la guerra de Africa, naturales de Cataluña, los diez mil sesenta y siete duros, producto de la suscricion que con tal objeto se abrió en la isla de Cuba. La lista de los que van a ser socorridos la forman doscientos dos individuos, a cada uno, segun su clase, corresponde la cantidad siguiente: en la clase de heridos, duros 82.935, a los oficiales, 97.077, a los sargentos, 33.351, a los cabos, y 27.615, a los simples voluntarios. A los inutilizados o herederos de los que fallecieron, los tocan: duros 173.171, a los hijos, 150.362, a los oficiales, 139.553, a los sargentos, 109.744, a los cabos, y 52.935, a los voluntarios.

Todo hace creer que Garibaldi está próximo a emprender nuevas aventuras. Su ejército va a ser organizado, segun parece, en cuatro divisiones. Las cartas de Turin, de Génova, de Venecia, de Florencia, de todas partes anuncian que hay gran agitacion entre los garibaldinos. Garibaldi, dice un periódico francés, no puede vivir en paz. Cuando no pueda hacer la guerra en Italia la hará en otra parte, y vivirá siempre peleando o conspirando.

Un periódico inglés, el Globe, suelta la siguiente fantasmada: Si la guerra estallara, Inglaterra hará lo posible por no tomar parte en ella; pero si llega a sacar la espada, amigos y enemigos verán que su hoja

no está mellada y que su tamaño no deja de ser bueno. Esto, dice la Patrie, se habla dicho ya. ¿A qué viene el repetirlo?

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 6 del actual, segun ellas el trigo estaba el 4 en Soría de 38 a 40; el 5 en Tarragona de 70 a 80 cuarteros; el 6 en Sevilla de 50 a 64; en Badajoz a 50; en Jerez de 54 a 60.

La cebada, a iguales fechas, estaba en Soría a 29; en Tarragona de 32 a 34; en Sevilla de 32 a 32 1/2; en Badajoz a 32; en Jerez de 29 a 36.

El centeno en Soría a 28; en Tarragona de 44 a 46; en Badajoz a 35.

Los garbanzos en Soría a 182 fanegas; en Tarragona de 76 a 120 cuarteras; en Badajoz, 80 arrobas; en Jerez de 85 a 114.

El aceite en Soría de 61 a 66; en Tarragona de 14 1/4 a 8 1/4 cuartan; en Badajoz, a 60.

El vapor de guerra Celoz ha conducido desde Barcelona a Cartagena una partida de carbon de las minas de Eyal-Castell, para hacer una nueva prueba en aquel departamento.

En la iglesia de San Francisco de Barcelona se ha estrenado el nuevo órgano construido por el fabricante catalán Sr. Vilardé, cuyo instrumento reana, segun dicen, todas las condiciones apetecibles en su clase.

En los dias del 24 al 31 de marzo han entrado en Málaga los siguientes artículos como otros de menor importancia: 531 arrobas de aguardiente, 12.390 de aceite, 5.957 de azúcar, 1.873 de arroz, 15.620 de bacanab, 4.247 de carbon de todas clases, 3.214 de harina de trigo, 229 de higos, 10 de piedras, 181 de limon, 70 de lentejas, 29 de miel de caña, 693 de naranjas, 309 de pasas en cajas, 88 de queso, 1.622 de vino común de la provincia, 3.380 de vino de Cataluña, Valencia y Valdepenas, 81 de vinagre, 2.316 libras de cañela de China, 38 de te, 356 fanegas de cebada, 27 de garbanzos, 39 de hibas, 2.330 de arroz y 1.659 de trigo.

Los ferro-carriles que están en explotacion en la isla de Cuba, suman 633,103 kilómetros; los en construccion ascienden a 581,807 kilómetros. Hay ademas muchos otros en estudio y en proyecto.

Se ha establecido en esta corte en la calle de los Negros número 26, una agencia dedicada especialmente a la colocacion de sirvientes, dirigida por un sargento licenciado de la Guardia Civil, quien ha dirigido una comunicacion a los señores alcaldes, curas párrocos y demas personas visibles de los pueblos, participando que en Madrid se cree una casa de hospedaje dedicada exclusivamente a los sirvientes, que se presenten con buenos informes de dichas autoridades, y donde se les facilitará trabajo y no carecerán de subsistencia, fíen en las proporciones de colocacion, tengan o no medios para solventar los gastos. Dicha casa estará dirigida por las hermanas de la Caridad y un padre espiritual.

Carece completamente de fundamento, segun la Patrie, la noticia de que son muy alarmantes las recibidas de Cochinchina. Las recibidas de Saigon manifiestan que la situacion del cuerpo expedicionario era excelente en todos conceptos.

El conde de Reus, que hacia algunos dias permanecía en Paris, salió de aquella capital el 6 de regreso a Madrid, para continuar dice la Patrie la inspeccion militar de que está encargada por el gobierno español.

Hoy ha debido verificarse en la audiencia territorial la vista de la causa formada al Sr. Navarro, redactor de La Epoca, por un artículo publicado en este periódico, a instancia del Sr. González Brabo. Defienderá al señor Navarro el elocuente jurista consulto D. Simon Gris Buitenz.

La familia Paterson Bonaparte, ha participado al príncipe Napoleón, que va a apelar del fallo del tribunal civil del Euzguedec.

La Banca aconseja como el garantido económico por excelencia en los trates de mas gustodesenora, el de terciopelo, porque resista a humedades y memoriosis contactando todo su lucimiento. Sin nuevo se le llama en un particular, puede distinguirse luego a recubrir el bajo de una falda, en la que tiene un largo servicio, especialmente si es de colores muertos y violados. Después de este empleo o servicio, toda señora económica e inteligente, encontrará en algunas partes en buen estado para guardar una zúava sin pretensiones, dejando el resto para que concluya su vida en algun ribete.

Hoy se ve con mucha frecuencia el terciopelo dispuesto en tres bandas o tiras al sesgo de diez centímetros de ancho cada una, ordenadas sobre la orilla del repulgo

y subiendo por el lado izquierdo hasta la cintura. Con este adorno dicen muy bien al cuerpo redondo y cinturón sin caídas, cerrado por breches ovalados o circulares. Las mangas abiertas en ángulo, y guarneteadas del mismo modo a la larga de la costura hasta el cuerpo, después de haber dado vuelta por el borde.

No es menos lindo y preferible para volantes este guarnecido. Así es que se lleva en vestidos de tafetan violeta, enriquecidos con dos órdenes de volantes pegados a pliegues, saucedos y encañonados regularmente como los pétalos de la margarita. Cada volante está guarnecido de terciopelo, llevando cabeza al último de los tres, y encima de cada uno, de los órdenes que forman, tres tiras de terciopelo de a dos dedos de ancho pegadas sobre la falda en lino. Las mangas son de codo, semilargas, y llevan un pequeño volante con cabeza, que se remonta por el medio hasta el cuerpo. Bete es redondo, cinturón parecido al vestido, guarnecido de terciopelo y atado al lado por nudo e lazo con caídas lisas anchas y cortadas a la estremidad en puntas, que llevan varios órdenes de terciopelos formados enredos.

EDICION DE LA NOCHE

La catástrofe ocurrida en Miranda de Ebro, de que ya hablamos en otro lugar, ocurrió en la madrugada del 5. Las casas destruidas fueron tres de la calle del Arsenal, y la causa de la explosion fué el haber volado un quintal de pólvora de minas que con imprudente temeridad tenian depositado en uno de dichos edificios unos vizcaínos, con destino a los barrenos de las obras del ferro-carril. Cuando la autoridad y la poblacion en masa llegaron alarmados al sitio de la desgracia presenciaron el terrible espectáculo que ofrecian las humeantes ruinas, y algunos miembros humarados espasmodos en la calle. Procedióse inmediatamente a extraer de los escombros las personas que habian quedado sepultadas y se extrajeron hasta nueva ya cadáveres y otros empujados en mal estado, de las que fallecieron a las pocas horas. Ademas se creia que enterradas entre las ruinas quedaban otros dos. Las dos casas de la acera opuesta a las destruidas, sin embargo de ser la calle bastante ancha, estaban en sus frentes como si las hubiesen acerbido a balazos; tal fué la fuerza que contra ellas se esgrilaron los pedruzcos de cascote, ladrillos y demás despojos de las voladas. La guardia civil y la fuerza de carabineros trabajaron sin descanso, conservando cuanto dinero y otros objetos de valor encontraron entre los escombros. La poblacion estaba consternada con tan terrible desgracia.

El domingo 7, por la tarde, SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular en el real sitio de Aranjuez, al Excmo. señor conde de Galen, ministro plenipotenciario de Prusia, y a su señora, los que acompañados del señor introductor de embajadores, y con motivo de ausentarse temporalmente de esta corte, tuvieron la honra de ofrecer sus respetuosos homenajes a tan augustos señores, y de merecerles la mas benevola y distinguida acogida.

El gobierno de S. M. ha resuelto declarar completamente libres las vocaciones a que de lugar en el Congreso el proyecto de ley del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.

La Iberia dice que se dice que la salida a toda prisa del general Gasset, para reemplazar al segundo cabo de la Habana, señor Planas, ha sido consecuencia de las comunicaciones que han mediado entre el gobierno y el capitán general de Cuba. Pero segun nuestras noticias, que creemos auténticas, en esta parte La Iberia está equivocada; pues el general Gasset ha marchado solo porque el gobierno ha creído conveniente relevar al general Planas.

No desistiendo de la idea de echar a volar desde una noticia de crisis, da a clase anoche entre los progresistas, puros que el Sr. Calderón Codantes irá a Francia a restablecer su salud, y será nombrado allí embajador, y que el Sr. Mon vendrá a desempeñar el ministerio de Estado. Podemos asegurar que todo esto es completamente falso, y que en el concepto de unos chos se echó a volar para disgustar a los progresistas de la union dando como posibles nuevas combinaciones ministeriales en que ellos no figuran.

La declaracion hecha ayer en el Congreso por el duque de Tetuan, de que el gobierno abolió la reforma constitucional, es la confirmacion, ya que ha llegado el momento de hablar claramente, de la noticia que dió La Correspondencia de que el duque de Tetuan habia solicitado y obtenido de S. M. el permiso para dictar algunas medidas reclamadas por la opinion liberal del pais. No hay, pues, inconvenien-

te en decir hoy que antes de que se interpusiera al gobierno sobre este asunto, el ministerio tenia resuelto abolir la reforma, y que cumplirá su promesa en breve, aunque todavia no puede señalarse el momento.

De real orden se ha dispuesto que por todas las autoridades de Marina se prevenga lo conveniente a los comandantes de los buques de guerra y capitanes de los de comercio para que siempre que en sus navegaciones experimenten huracanes, remitan la parte de sus cuadernillos de bitácora, correspondientes a la duracion del meteorológico, a D. Andrés Poyé, director del observatorio físico meteorológico de la Habana, si fuere en el mar de las Antillas u otra parte de America; y al director del observatorio de Marina de San Fernando en caso que se tratase de Asia, Africa o Europa; como tambien que se impriman por cuenta del Estado cada seis meses los casos de huracanes que se hayan registrado en dicho período, para circulacion en la marina de guerra y mercante, y para que se obtengan los beneficios consiguientes.

Las cartas de Ceuta que tenemos a la vista, se quejan de que ciertas gentes de espíritu débil o alocadas a conmovier el de la poblacion, dan algunas noticias que, aunque se desvanecieran pronto, no dejan por eso de causar cierta alarma en principio. Así sucedió en la mañana del 31 con la nueva que difundieron unos marineros de haber visto hacia los Castillejos y monte Negren, como 3.000 moros armados divididos en grupos, uno de los cuales les habia hecho fuego. Semajante noticia hizo que se redoblae la vigilancia en la plaza y puntos avanzados, pero sin que se llegase a descubrir ni un solo moro de los 3.000 soldados por los noticieros. Tanto en la poblacion como en el campo, se disfrutaba de buena salud, y las obras de fortificacion exterior avanzaban, reinando la mayor tranquilidad en el campo moreo.

Ayer tarde SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular al señor conde Crivelli, ministro plenipotenciario de Austria, quien acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la alta y grata honra de entregar a S. M. el Rey las insignias de la Gran cruz de San Esteban, y de presentar a Mr. Lutani, secretario de Legacion, portador de las mismas.

Todas las personas que asistieron al baile dado por los duques de Medinaceli, se van retratando por los fotógrafos señores Jallá, Alonso Martínez, Laurent y otros, con los trajes que usaron en aquella fiesta.

Cúchares es el héroe de moda en Lisboa. Entre las anécdotas que de él se cuentan, figura la siguiente: «Cúchares, acompañado de un genio inmenso, fué a escoger los toros a las riberas del Tajo, y queriendo complacer a los que le acompañaban, se puso a capear un novillo que a pocos instantes estaba ya en el suelo. No haria usted eso con un toro que yo tengo, dijo a Cúchares el mayoral de la ganaderia de Raal. — ¿Dónde está? Allí le tiene Va. En efecto, el toro era bravísimo y corriento. Cúchares pidió una manta y llamó al toro. A los tres minutos el toro estaba en tierra. Cúchares, sentido sobre el, batió un vaso de agua, encendió un cigarro y echó el hocico del toro des bacanadas de humo. Los portugueses que cuentan esto, se burlan de una galga, como ellos llaman, a lo que nosotros llamamos una bola.»

Son curiosas, sino importantes, las noticias de Portugal que hoy recibimos, y que alcanzan al 6. El Jornal de Commercio, de Lisboa se queja amargamente de que habiéndole dirigido desde Cádiz una señora anónima una carta con una moneda de oro de 40 rs., destinada a una suscricion en favor de una familia desgraciada, la carta no habia llegado abierta y sin la moneda, cuya señal se conservaba. En la noche del 5 penetraron en casa del Sr. José Cesar da Costa Noronha, en la cañada de la Estrella en Lisboa, dos ladrones protegidos por el criado de la casa, y cuando trataban de ahogar a la familia, fueron presos. Los periódicos de Portugal, y señaladamente A Opiniao, se quejan de que la prensa de España trata los asuntos de aquel reino sin conocerlos. Cerca de Santarem, un hombre llamado Pedro Augusto que gozaba fama de muy valiente, ha sido muerto de un pistoletazo. Este mismo sugeto habia prometido cortar una oreja a un trabajador con quien habia disputado, y cumplió su promesa en medio de cuarenta trabajadores que acompañaban al desorejado.

— Parece que el tratar de penetrar en España por Galicia, ha sido capturado el párroco de Miranda, uno de los escapados de la cárcel de Braga, donde estaba condenado por asesinato.

En la mañana del domingo último se verificó en las afueras de la puerta de San

Viente los ensayos de la magnífica bomba que hoy posee la compañía de seguros contra incendios denominada La Union. Los resultados fueron brillantes y satisfactorios, correspondiendo a las excelentes condiciones que reune este aparato, construido segun los modelos mas acreditados en el extranjero. La manga se compone de cuatro trózos, tiene 180 pies de longitud, arroja próximamente treinta arrobas de agua por minuto, y su alcance es de 74 pies, contados desde el tubo de salida. Así este artefacto como la pericia con que es manejado por la inteligente escuadra de bomberos que La Union sostiene, nos agradaron sobre manera, y creemos que nada dejarían que desear a los mas exigentes en la materia.

Al fin ya se han terminado todas las dificultades que existian para resolver la cuestion de dotar a Albacete de las aguas necesarias para el vecindario y para riegos. Gracias a la buena disposicion que en favor de los intereses comunales han demostrado el alcalde y ayuntamiento de aquel punto de acuerdo con la compañía del ferro-carril de Madrid a Alicante esta se ha encargado de hacer las obras necesarias, por cuyo medio el pueblo de Albacete se hallará surtido de aguas potables, sin mas sacrificio que el apoyo que ha prestado a la empresa de cuenta de la cual son todos los gastos que ocurran para llevar a cabo la realizacion aquél útil pensamiento que cambiará las condiciones de higiene y embellecimiento.

El Reino de esta noche dice en son de amenaza, que el Sr. Rios Rosas responderá a la impaciencia que ha manifestado el gobierno porque habla.

El Pueblo de esta noche dice que, segun le han manifestado, por la direccion de establecimientos penales, se ha pasado una circular a los comandantes de dichos establecimientos, a fin de que remitan las fees de bautismos de los capataces que existen en todos los presidios.

Añade que las versiones que se creen mas autorizadas, aseguran que esta medida tiene por objeto eliminar del servicio a todos los de la referida clase que pasen de cincuenta años. El Pueblo no da crédito a esta última noticia, y creemos que hace muy bien en ello.

El juzgado de la administracion militar ha dictado ya su fallo en la ruidosa causa contra D. Pedro Cano Bueno y doña Francisca de Paula Vergara, declarando que no ha habido méritos legales para proceder a la formacion del proceso; que es muy todo lo obrado, y que se ponga en libertad a dichos individuos, alzándose los embargos y retenciones de bienes.

Anuncia esta noche El Reino, que ayer da devuelto el Sr. Salamanca al ministerio de Fomento el pliego de condiciones para la subasta del ferro-carril de Granada.

Esta tarde ha habido un incendio considerable en la calle de Fuencarral, antes de llegar a la del Arco de Santa María.

El día 6 una horrosa tormenta ha causado grandes perjuicios en los pueblos de Torre de Juan Abad, Almedina, Puebla del Príncipe y Villa-Manrique, provincia de Ciudad-Real. La piedra que cayó en algunos puntos fué de mas de onza, por lo que obstruidas las canales el terrible aguacero que siguió hizo se inundasen la parte alta de las casas, y desbordadas las rambas, ha habido algunas desgracias de animales, especialmente en el pueblo de la Torre. La tormenta duró desde las cuatro y media de la tarde a las ocho de la noche.

Una carta de Roma dice, no sabemos con que fundamento, que muchos ornamentos pontificales, adornado de pedreria, reliquias y regalos preciosos hechos a Pio IX por diferentes soberanos, han sido empacquetados y remitidos a España al cuidado de un sacerdote apellidado C... oficial subalterno de la casa de Su Santidad.

Anoche se reunió la comision de ayuntamientos del Congreso, y acordó que en los pueblos de menos de 100 vecinos eran 19 y des estos electores, y que para las otras poblaciones se estableciese una escala gradual y mas amplia de la hoy existente. La comision volverá a reunirse mañana.

La Correspondencia Habas, periódico tan ligado al gobierno francés, hace suyas las palabras que escribió La Correspondencia de España, demostrando la ridiculidad de los que manifestaban abultados temores porque el gobierno francés, al desear que se varíe el punto en que está fijado el Mahón el cable que desde Francia va a Argelia, haya pedido permiso para colocar la administracion con cuatro empleados en el interior de la ciudad.

Pasado mañana se discutirá y resolverá en el ayuntamiento de Madrid la cuestión del empréstito que la villa de Madrid desea contratar para llevar a cabo las obras públicas que han llegado a hacerse indispensables, si Madrid ha de corresponder a la importancia de la nación de que es cabeza. El ayuntamiento fallará pasado mañana sobre el proyecto de empréstito que le ha sometido su comisión de hacienda. Según dicho proyecto, mal espiado por los periódicos, el ayuntamiento después de oír a los mayores contribuyentes sobre la utilidad y necesidad de su pensamiento pedirá autorización al gobierno, no para contraer desde luego un empréstito de ochenta millones, sino para llegar a disponer si le fuese preciso de dicha cantidad.

El empréstito, cuando se haya completado, será amortizado en treinta y tres años y un tercio. El interés concedido al empréstito, será de 6 por 100 anual y uno de amortización: la amortización, sin embargo, podrá hacerla el ayuntamiento con mayor velocidad. Para pagar los intereses, el ayuntamiento aumentará las tarifas de consumos, pero por céntimos en arrobas, y en artículos de aquellos que solo se usan por las clases acomodadas, y que de ningún modo sean de primera necesidad. Los intereses que han de pagarse cuando se hayan contratado los ochenta millones, gravará solo en poco más de dos el presupuesto municipal, pues el empréstito permitirá rebajar más de tres millones de los actuales gastos del ayuntamiento.

Ayer 8, reinaba en Tetuan seguridad y tranquilidad completa. En estos días se ha notado bulla y tiros en los alrededores, pero esto ha sido que los moros celebraban a su manera la Pascua, sin que para nada hayan molestado a nadie, ni dejado de mostrarse amigos para con los españoles, a quienes si no aman respetan.

Las misiones diplomáticas en Europa, son siempre muy ambicionadas en los Estados Unidos. Mister Lincoln ha tenido el buen sentido de escoger americanos y no europeos para los nombramientos diplomáticos que acaba de hacer. He aquí cuáles son estos nombramientos: Casius Clay, para Madrid; Halderman, para Stockolmo; Adam para Londres; Dayton, para París; Mars, para Terin; Tames Watson Webb, para Constantinopla; Rufo Hosni-r, para el consulado de Francfort, y Littlejohn,

para Liverpool. A Guatemala va Crosby, y a Méjico, Tomás Corwin. Un alemán llamado Schurz tenía gran empeño en venir a Turin; Lincoln no quiere que los europeos naturalizados en la Union, vengan a Europa a desafiar, a la sombra de la bandera americana, a los gobiernos que los han desterrado. Este honrado sistema, crea al nuevo presidente serios embarazos, porque debe en gran parte su elección a los alemanes que son numerosos en los Estados Unidos.

Segun comunicaciones respetables don Juan de Borbon ha dirigido un nuevo manifiesto al partido carlista que se ha hecho circular profusamente por la parte montañosa de Cataluña. Por supuesto que nadie hace ya caso semejantes papeluchos.

Estamos autorizados para decir que no es cierto que el Sr. Picoa, gobernador civil de Almería, y a quien detiene hoy en Madrid la enfermedad de su querido padre, haya pensado en encargarse de la dirección de El Constitucional.

La banca de Amburgo ha experimentado un nuevo quebrante: un jugador, que se dice ser austriaco, le ha ganado una porción de millones de francos y en lugar de incurrir en la imprudencia de sus predecesores de confiar las ganancias al tapiz verde, se las ha embolsado y ha ido a disfrutar de ellas apaciblemente en su tierra.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 8 por la noche. A última hora han quedado en la Bolsa el 3 francés a 67-65 y el interior español a 47 1/2.

La sociedad agronómica del reino de Polonia ha sido disuelta por un decreto imperial que declara su existencia incompatible con la situación actual. El ministro de lo interior ha sido autorizado por el emperador para proponerle la creación de comités agrícolas en las provincias. Los fondos de la sociedad agronómica han sido depositados provisionalmente en el Banco.

Paris 8 por la noche. El «Monitor» publica una circular que el ministro Mr. Delarue ha dirigido a los procuradores generales, recordándoles que los ataques a la política del gobierno por los eclesiásticos en el ejercicio de sus funciones son penales por los artículos 201 y 204 del código, que imponen pena de prisión o destierro según la gravedad del delito. La circular añade que en el caso de ocurrir hechos de este género, los procuradores generales de-

ben hacerlos constar judicialmente y someter sus autores a los tribunales. La «Patria» dice que tres buques ingleses han sido enviados a reforzar la escuadra del Mediterráneo.

Semin 8. Garaschemin (1) va a Constantinopla para tratar de que se alejen de Servia los musulmanes.

Agram 8. Los insurgentes sitian aun a Nicokai cuya rendición es inminente por falta de viveres.

En Bosnia temese un conflicto entre los turcos y los rajahs cuya emigración es imminente.

Paris 9. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 67-50; el 4 1/2 a 95-20; el 3 por 100 interior español a 47; el exterior a 49 1/2 la diferida a 41 1/2 y la amortizable a 16 3/4.

Londres 9. Quedan los consolidados de 91 1/2 a 5/8.

IMPORTANTE.

Hoy se ha recibido en Madrid la noticia de que el gobierno de Méjico ha despedido publicamente la conducta seguida con el Sr. Paeheco, y para dar mas fuerza a esta manifestación ha izado la bandera de España.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS. Sesión de hoy 9.

A las tres abre la sesión el Sr. Martinez de la Rosa y se aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Fergas presenta a la mesa una petición del ayuntamiento de San Feliu de Gixols para que se construya un puente.

El Sr. Abades impugna el dictamen de la comisión de casos de reelección relativo a su señoría, que acuerda que está sujeto a reelección por haber obtenido una encomienda de Carlos III que renunció el señor Abades.

El Sr. Marichalar relata el por qué la comisión dio hace tiempo el dictamen que se discute, el cual desecha el Congreso.

Sobre otro relativo al Sr. Panchon y Macias, hablan los Sres. Belda y Sagasta, y lo desecha tambien el Congreso, quedando por consiguiente no sujeto a reelección el interesado.

Sin discusión se aprueba otro declarando no sujeto a reelección al Sr. Pardo Montenegro.

Otro relativo al Sr. Yañez Rivadeneira (D. Manuel) hace que el interesado pida la palabra en contra, pero como al hacer uso de ella se estendi en explicaciones que no son de la cuestión, lo llama al orden el señor presidente, y el orador manifiesta que teniendo que decir cosas relativas a la situación excepcional en que está presentaba desde luego una proposición.

(1) Desconocemos este nombre que suponemos viene equivocado.

El señor presidente haciendo uso de las facultades que le concede el reglamento acuerda que se despejen las tribunas y que continúe la Cámara en sesión secreta como así se verifica.

CAMARA DE LOS SENADORES. Sesión de hoy 9.

Abierta la sesión a las dos y media por el Excmo. señor presidente, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se leyeron varios nombramientos de comisiones.

Continuando la discusión pendiente sobre concesión de un crédito extraordinario para la artillería de campaña, tomó la palabra el señor ministro de Hacienda, y dijo que los dos millones que se piden para cubrir las necesidades de la artillería de campaña pueden cubrirse con el presupuesto ordinario ó esten dentro de él, por la naturaleza misma de la ley de presupuestos que permite siempre por su ensanche atender a las necesidades ordinarias del Estado; porque siempre los gastos están calculados con alguna exajeración y existen compensaciones en el presupuesto que permiten estos gastos desahogadamente. Además, la ley de contabilidad es anterior al arreglo de la deuda flotante, pues aquella es de febrero de 1850, y esta de agosto de 1851, por lo que su art. 20 no ha podido aplicarse en once años que lleva de existencia.

Terminó diciendo que un ejemplo de lo que permite el ensanche de los presupuestos es el de 1859, en cuyo año se pagaron 76 millones que las Cortes votaron para poner en pie de guerra 103 000 hombres, remontar la caballería y artillería y dar incremento a la marina y entonces no se hizo la pregunta que hoy se ocurre.

El Sr. Cantero se congratula de haber dado lugar a las explicaciones del señor ministro de Hacienda y reproduciendo su argumento de ayer lamentó el ensanche del presupuesto que permitía gastar de ochenta a cien millones mas o sea una décima ó dozava parte del presupuesto, creyendo que a pesar de lo dicho la ley no se cumplía y deseaba que lo fuera, si bien convendrá reformar el artículo que hoy dispone se presenten los medios de cubrir un gasto cuando se pide este, estrañando no lo lo haya presentado el ministro de Hacienda.

El señor ministro de Hacienda rectifica y dice que el ensanche del presupuesto está en su palabra misma, en ser un cálculo aproximado en cuanto a la presentación de los créditos varia según los países.

El Sr. Iriarte pide que se pregunte si el punto está suficientemente discutido; pero habiendo pedido la palabra el Sr. Calonge para una alusión, la usó, y dijo que habia logrado lo que deseaba, que era que el gobierno diera las explicaciones necesarias para saber como se tabian de cubrir los dos millones y medio que se piden hoy, pero añadió que al fin del año debía equilibrarse el presupuesto y rebajar con el so-

brante que resultase, la deuda flotante. Puesto a votación si haria la pregunta hecha por el Sr. Iriarte, ohe en la minuta de exposición, y se pasó a la votación definitiva, resultando aprobada por 84 bolas blancas, contra dos negras.

El señor marqués de O'Gaban toma la palabra para esplanar su interpelecion acerca de que el gobierno manifestase los medios que el gobierno pensaba adoptar para disminuir la trata de negros, asunto capital de la isla de Cuba. Para probar la conveniencia de fijar este asunto, leyó el informe que a esecitación del señor capitán general de Cuba, D. Gerónimo Valdes, habia escrito y le remitió en 1841.

Manifestó que sus opiniones estaban conformes con las de los señores Vazquez Quejido y Concha, y se opuso a la emigración de los africanos libres porque daría lugar a que Inglaterra ejerciese con mas vigilancia su derecho de visita para que bajo esta pretexto no se introdujesen negros, y concluyó diciendo que para la prosperidad de la isla y cesación de la trata era preciso formar leyes especiales en armonia con las necesidades de aquel país, aumentando la población blanca.

El señor presidente del Consejo de ministros dice verse embarazado para contestar, porque tratándose de la observancia del tratado con la Gran Bretaña sobre la trata, nada ha dicho de que no se cumpla, sino por el contrario de lo poco que ha referido con respecto al tratado ha sido que se observa y se ponen los medios de cumplirle.

En cuanto a las mejoras, dijo, que el gobierno ha introducido todas las que se han creído necesarias, estando en proyecto una para la creación de unas corporaciones equivalentes a los consejos de provincia y al Consejo de Estado, pensando en separar la administración de justicia de la administrativa.

Rectifican los Sres. O'Donnell y O'Gaban.

El Sr. Concha usó de la palabra para manifestar el estado político de Cuba.

Rectifican los Sres. O'Gaban y Concha. Se lee el proyecto de ley remitido por el Congreso sobre contabilidad municipal y provincial, y se levanta la sesión a las cinco y diez minutos, reuniéndose en secciones y acordando avisar a domicilio para la inmediata.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—Cecilia y Juana.—Balle.—La primera escapatoria.—Zarzuela.—A las ocho de la noche.—Jugar con fuego.—Circo.—A las ocho y media de la noche.—Llamada y tropa.—Magnetismo animal.—Theatre Francais.—A las ocho y media.—La dama aux camélias.—Cielorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

El pueblo de Elen, a quien sus habitantes han dado este nombre porque para traer a la memoria los dulces recuerdos del mundo, cuando la tierra era joven, el hombre hermoso, pura la mujer, y el primer matrimonio, lleno de amor se poseaba en el Eden que la Biblia llama paraíso terrenal. Elen, una de las principales regiones de los maronitas, está situado en el fondo de un valle que al pronto no se ve porque sus blancas cuestas se ocultan entre los árboles que le rodean, parece el fondo de una paloma oculta entre el verde follaje.

Desde el vértice hasta la base, la montaña se desvanece por sanos pendientes, cubiertas de las marterias y variadas plantas. El terreno está cultivado con esmero por manos que comprenden lo que vale.

En los sitios más pendientes, se forman escalones, sostenidos por grandes murallas de piedra que a lo lejos parecen sobreponerse como elegantes pedidos. Estos terraplenes estaban cubiertos de palmeras, floridos morales, ligeros cangrejos de frutos en cuyas ramas las pájaras enlazaban sus largos palpitantes delirios en vistosas fisiones. Ya siguiendo la dirección del suelo trepan por las rocas, ya caen en los precipicios dando

gras errantes corrientes en la libertad, que habian sido para tal un manantial de inextinguible felicidad. Pero esta solitaria libertad no estaba, exenta de disfraz. Habia observado en ella el alma contrariada. Yo guardaba muchísima reserva. No podía suceder otra cosa en la situación en que nos habia colocado me al frente del este la fortuna. Ahora al contrario, la confianza que de nosotros mismos podía esperarse en nuestras palabras, los dos hermanos en la calma y la serenidad en la dicha. Igualmente amados el uno del otro, marchábamos como dos desposeídos asidos de las manos ante la luz del sol y bajo el ojo de la providencia.

Es encantador el camino entre Elen y los Curios. Cualquiera parte del Líbano puede ser mas grandiosa y de mayor majestad, pero no mas alegre ni pintoresca. Jamás se escribió un idilio para servir de cuadro a la felicidad.

El pueblo de Elen, a quien sus habitantes han dado este nombre porque para traer a la memoria los dulces recuerdos del mundo, cuando la tierra era joven, el hombre hermoso, pura la mujer, y el primer matrimonio, lleno de amor se poseaba en el Eden que la Biblia llama paraíso terrenal. Elen, una de las principales regiones de los maronitas, está situado en el fondo de un valle que al pronto no se ve porque sus blancas cuestas se ocultan entre los árboles que le rodean, parece el fondo de una paloma oculta entre el verde follaje.

Desde el vértice hasta la base, la montaña se desvanece por sanos pendientes, cubiertas de las marterias y variadas plantas. El terreno está cultivado con esmero por manos que comprenden lo que vale.

En los sitios más pendientes, se forman escalones, sostenidos por grandes murallas de piedra que a lo lejos parecen sobreponerse como elegantes pedidos. Estos terraplenes estaban cubiertos de palmeras, floridos morales, ligeros cangrejos de frutos en cuyas ramas las pájaras enlazaban sus largos palpitantes delirios en vistosas fisiones. Ya siguiendo la dirección del suelo trepan por las rocas, ya caen en los precipicios dando

gras errantes corrientes en la libertad, que habian sido para tal un manantial de inextinguible felicidad. Pero esta solitaria libertad no estaba, exenta de disfraz. Habia observado en ella el alma contrariada. Yo guardaba muchísima reserva. No podía suceder otra cosa en la situación en que nos habia colocado me al frente del este la fortuna. Ahora al contrario, la confianza que de nosotros mismos podía esperarse en nuestras palabras, los dos hermanos en la calma y la serenidad en la dicha. Igualmente amados el uno del otro, marchábamos como dos desposeídos asidos de las manos ante la luz del sol y bajo el ojo de la providencia.

Es encantador el camino entre Elen y los Curios. Cualquiera parte del Líbano puede ser mas grandiosa y de mayor majestad, pero no mas alegre ni pintoresca. Jamás se escribió un idilio para servir de cuadro a la felicidad.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Eusebio y San Daniel...
Cálculos.—Las Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón...
Galantería.—La empresa del teatro del Príncipe...
Robo.—Ayer ha sido robada una habitación...
Doble desgracia.—Des un periódico que el domingo fué herido un joven artesano...
Ruego atendido.—Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas...
Citas judiciales.—Por el juzgado de Lavapiés...
Subastas.—El 3 de mayo se verificará la de las obras de siete casillas de peones camineros...
Defunciones.—Ha fallecido en esta corte la Sra. doña Concepción Giménez Breton...
Beneficencia.—La junta parroquial de San Luis ha publicado un estado de sus fondos...
Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se cita a los señores don Cándido Martínez de Salas y D. Leopoldo Rodríguez Berroeta...
Renovación de títulos.—La junta de la deuda publica avisa a los tenedores de las carpetas números 6,302 al 6,502...
Hospital general.—El Contemporáneo ha dicho que no sabe don-

de Granada; 19 al 32, de Gerona y 2 de Lérida...
Compra de caballos padres.—La agricultura reproduce el acuerdo tomado en 14 de agosto último para que se admitan a reconocimiento los días 10 y 20 de cada mes...
Galantería.—La empresa del teatro del Príncipe...
Robo.—Ayer ha sido robada una habitación...
Doble desgracia.—Des un periódico que el domingo fué herido un joven artesano...
Ruego atendido.—Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas...
Citas judiciales.—Por el juzgado de Lavapiés...
Subastas.—El 3 de mayo se verificará la de las obras de siete casillas de peones camineros...
Defunciones.—Ha fallecido en esta corte la Sra. doña Concepción Giménez Breton...
Beneficencia.—La junta parroquial de San Luis ha publicado un estado de sus fondos...
Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se cita a los señores don Cándido Martínez de Salas y D. Leopoldo Rodríguez Berroeta...
Renovación de títulos.—La junta de la deuda publica avisa a los tenedores de las carpetas números 6,302 al 6,502...
Hospital general.—El Contemporáneo ha dicho que no sabe don-

de se colocarán los enfermos que hoy ocupan las salas que han de derribarse...
BOLSA DE MADRID DE HOY.
COTIZACION OFICIAL DEL 9 DE ABRIL.
Cambio. Observaciones.
3 cons. al cont. 48-75 operat.
Id. a fin del mes. 48-80
Id. al contado. 42-50
Id. a fin de mes. 00-00 operat.
Amort. de prim. 51-15
Id. de segunda. 00-00
Personal. 24-53
De abril de 4,000. 91-00 s. cap.
Idem de 2,000. 91-00
De junio de 2,000. 96-50
De agosto de 2,000. 96-50
De julio de 2,000. 96-50
De marzo de 2,000. 00-00
Obras públicas. 95-50
Provin. de Madrid. 09-00
Canal de Isabel II. 109-90
Oblig. del Estad. 91-50 operat.
Banco de España. 215-00

Table with columns: Provincias, Dato al papel, Beneficio al papel, Provincias, Dato al papel, Beneficio al papel. Lists various provinces and their corresponding market data.

ANUNCIOS
REINETS DORADAS A OCHO PENNETAS.—Acaban de llegar a la tonida del Eclipse, Carretas, 27.

LA TUTELAR,
COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.
Delegado régio: D. Francisco Dumont.
JUNTA DE VIJILANCIA.
Excmo. Sr. marqués de Monistrol. D. Raimundo Chacon.
D. Tomás López de Berges.
D. Acisclo Miranda.
D. Guillermo Rolland.
Excmo. Sr. duque de Berwik y Alba.
Excmo. Sr. marqués de Villavieja.
D. José López Cordon.
D. Cristóbal Marin.
D. Juan Francisco Diaz.
Excmo. Sr. marqués de Heredia.

TITULOS COMPRADOS POR LA COMPANIA.—DOSCIENTOS NOVENTA Y CUATRO MILLONES.
CAPITAL IMPUESTO.—QUINIENTOS VEINTE Y DOS MILLONES.
NUMERO DE SUSCRITORES.—SETENTA Y UN MIL QUINIENTOS.
LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repar...

UN BALLO IN MASCHERA.
Esta nueva ópera del maestro VERDI, se halla de venta, arreglada para piano solo, igual a la mejor edición italiana...

CON OCHO TITULOS SE VENDEN sobre 3,000 ejemplares de comedias del teatro moderno...
IMPORTANTE.—SE DA RAZON de quien necesita una persona que publique por su cuenta una obra de instrucción, recreo e interés...

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se traspasa una casa de huéspedes, incluido los enseres...
CAPITULO XXXII.
Editor D. Hilarión de Zuloaga.

LA VIRENTE
Eran nuestras alegrías y nuestros dolores...
En vez de regocijarme, el eco de las campanas de Eden me conmovió tristemente...
Mirana se sorprendió también...
Antes de casarse, vive cercada del amor de los suyos...

LA VIRENTE
Eran nuestras alegrías y nuestros dolores...
En vez de regocijarme, el eco de las campanas de Eden me conmovió tristemente...
Mirana se sorprendió también...
Antes de casarse, vive cercada del amor de los suyos...

LA VIRENTE
Eran nuestras alegrías y nuestros dolores...
En vez de regocijarme, el eco de las campanas de Eden me conmovió tristemente...
Mirana se sorprendió también...
Antes de casarse, vive cercada del amor de los suyos...